
Protokoll Elternsprecherversammlung Angergymnasium Jena 

Datum :  10.03.2020 

Uhrzeit : 20:00-21:15 

Raum :    Aula 

Anwesende : 

Dr. Petersohn, Frau Schmidt, Frau Benndorf-Helbig, 

Elternsprecher der Klassen und Kurse 

Frau Schmidt eröffnet die Veranstaltung und gibt kurz die Tagesordnung bekannt. 

1. Allgemeine Informationen zum Schulleben 

2. Tag der offenen Tür 

3. Anfrage Klasse 8 - Wahlpflichtfach 

4. Informationen zur Personalsituation  

5. Aktuelle Fragen / schulfreie Tage / Probleme der Eltern 

 

• 1. Allgemeine Informationen zum Schulleben 

• 26.02. - Ortsteilrat in der Schule 

• 20.02.2020 fand in Kahla das Landesfinale im Basketball der Mädchen in der WK II 

und WK III statt. Beide Mannschaften gewannen souverän und qualifizierten sich 

damit für das  Bundesfinale in Berlin. 

• Jugend forscht – Projekt Saaleaue, 1. Preis erhalten für 1. Hife App 

• Kl. 7 – Schüler experimentieren – Preis erhalten und Teilnahme am Landesfinale 

in Jena 

• Wissenschaftswettbewerb „ZWOT“- herzlichen Glückwunsch dem Team aus den 

Klassen 7/2, 7/F, 8/1 und 8/3! 

• Landesolympiade Mathe – Klassenstufe 5-8 – 6 Teilnehmer mit sehr guten 

Ergebnissen – nach Zeiss Gymnasium zweit-beste Schule 

• Wahl zum Sportler des Jahres Jena:  

• Basketballmannschaft der Jungs -1.Platz -> in dieser Mannschaft sind viele Jungs 

vom Angergymnasium vertreten 

• Auszeichnung Nachwuchssportlerin Leonie aus Klassenstufe 10 

 

 

https://www.angergymnasium.jena.de/wissenschaftswettbewerb/


• 2. Tag der offenen Tür 

• durch die Bildungsmesse waren bereits viele Eltern und SchülerInnen vor- 

informiert, VA war auch nicht komplett überfüllt 

• besonderes Interesse von Schülern der 3. Klassen zur Vororientierung 

• dieses Jahr können wohl alle Anmeldungen umgesetzt werden (95-96) 

• zufrieden mit Nachfrage - so ca. 24-25 Schüler pro Klasse 

• gute Kooperation mit der Wenigenjenaer Schule 

• prima angenommen wurde der Obst-Kuchenbasar, Geld für Spenden verwendet 

• ein Ziel für das nächste Jahr ist, die Beratungsqualität noch zu verbessern 

• Fremdsprachenaufteilung der neuen 5.Klassen steht noch nicht fest, bilingual ist 

auf jeden Fall gewährleistet, 15 SchülerInnen haben sich derzeit für Latein 

entschieden 

• Dank auch an die SchülerInnen für die Unterstützung am Tag der offenen Tür! 

 

 

•  3. Wahlpflichtfach Klasse 9 

• Klassenstufe 8 – nach den Osterferien Info-Elternabend zu den 

Wahlpflichtfächern Kl. 9 geplant 

• Wahlpflichtfach – Lehrpläne sind nicht prüfungsrelevant, auch nicht für die BLF- 

sind ergänzend zum Grundfach 

• 4. Personalsituation 

• 4 Kollegen Langzeit-krank (mehr als 6 Wochen) 

• insgesamt fehlen 100 h pro Woche (4x25h) 

• auch werdende Mütter im Moment nicht im Dienst 

• volle Vertretung der Kollegen bedeutet Mehrarbeit, denn bei 

vollzeitbeschäftigten Lehrkräften sind nur 3 Pflichtmehrstunden möglich - 

darüber hinaus müssen die Stunden abgegolten werden (als 
Freizeitausgleich) 

• finanzielle Abgeltung nun auch möglich 

• später für die Kolleginnen in Elternzeit befristete Vertretung möglich, aber 
immer recht schwierig zu besetzen 

• 2 Ruheständler – Stellen neu zu besetzen 

• Bewerbungen liegen vor 

 

• Vorschlag für Umstellung bei Prüfungsfächern/Hauptfächern: anstatt Ausfall der 

Stunden → Teamaufgaben für die Klasse mit Eigenverantwortung 

• wenn in der Oberstufe Lehrer länger krank sind, Möglichkeit in Betracht ziehen, 



Kurse aufzuteilen 

• ab 2.3. 20 - 2-3 Praxisanwärter von der Uni da, sie können die Ausfallstunden 

etwas abfangen 

• von den 3 Lehramtsanwärtern konnte einer gehalten werden (Ma/Geo) 

• 2 neue Anwärter für Ma/Physik und Informatik/Geographie  

 

• 5. schulfreie Tage Schuljahr 20/21 

• Vorschläge: nach Pfingsten, 1. Adventswochenende 

• separate E-mail in die Klassen geben 

 

• 6. Runder Mensa Tisch 

 

•  von Herrn Sworowski ins Leben gerufen worden (Elternsprecher der Klasse 5-3 

ehemaliger Kreiselternsprecher der Grundschulen) 

• derzeit 11 Mitwirkende – Schüler verschiedener Klassen/ Eltern und 

Elternsprecher der Klassen 5-7 

• Ziel: kontinuierliches Einwirken auf Essensanbieter und Nutzer 

• besseres Miteinander 

• gemeinsame Gespräche zwischen Essensanbieter/Schüler/Eltern 

• DLS – einziges Angebot / Vertrag wird verlängert, aber es wird am Angebot und 

der Qualität gearbeitet 

• Schülerrat – hat festgestellt, dass zu viel weggeworfen wird – beobachtet das 

• im Moment werden bis zu 360 Essen ausgereicht, führt zu Wartezeiten, auch 

aufgrund der Sitzplatzkapazität 

• Sonderpause der 5. und 6. Klassen,  

• Rat von außen holen – Verbraucherzentrale bietet Hilfe bei Fragen/ Probleme 

zum Schulessen an 

• Elternvertreter beobachten die Essensausgabe 

 

• 25.03. 16:00 Uhr nächste Zusammenkunft  

• Termin Juni: DLS mit dazu einladen 

 

 

• 7. Sonstige Fragen / Probleme 

• für größere (hier körperlich) sollten größere Bänke vorbehalten werden – kleinen 

Bänke führen zu gesundheitlichen Problemen 

wird bei nächster Möbelbestellung berücksichtigt 



• Gastgeberfamilie für albanische Austauschschülerin im neuen Schuljahr wird 

gesucht, Klassenstufe 11 

 

• Projektwoche Organisation durch Klassenstufe 6 - läuft noch nicht so richtig 

(Hofcafe etc), nach Ostern beginnt Einschreibephase 

o mail an die anderen 6. Klassen mit der Bitte um Unterstüzung 

 

• Anfrage – spanisch AG 

 

• aktuelle Corona Situation: Hauptansprechpartner ist der Schulträger / Stadt Jena 

• derzeit keine Verdachtsfälle an der Schule 

• Eltern werden informiert, bitte stets homepage des Angergymnasiums beachten 

• Krisenteam ist gebildet, sobald Fälle auftreten wird Notfallkette in Gang gesetzt 

• web Seite: gesundheit.jena.de 

• alle Schüler wurden auf spezielle Hygienemaßnahmen hingewiesen 

• Hand geben vermeiden/ Abstand halten 

• seitens des Schulträgers wird noch nicht genügend Desinfektionsmittel 

bereitgestellt 

• keine Fahrten in Risikogebiete 

• Sprachreisen sind erst vor den Herbstferien - wird separat entschieden  

• Kursfahrt Klasse 11 Berlin – vor Ostern – Lage wird beobachtet und 

dementsprechend entschieden – alle Vorgaben seitens des Schulträgers 

beachtet 

• Fahrt zur Buchmesse Kl. 11 abgesagt (Messe steht eh vor genereller Absage) 

• Austausch franz. Schüler vor Ostern bereits abgesagt 

• Kosten für Absagen / Stornogebühren in Thüringen noch nicht geklärt, Sachsen-

Anhalt dagegen übernimmt sämtliche Stornogebühren bei Absagen 

 

 

• Skilager findet nicht mehr statt – Kollege, der es jedes Jahr organisiert hat, ist im 

Ruhestand und es besteht keine Notwendigkeit für diese schulische Veranstaltung 

• dafür wird Projektwoche zum Thema Nachhaltigkeit durchgeführt- 

Veranstaltungen wie Wasserwandern / mehrtägige Radtour entlang der Saale 

werden angeboten 

 

• Protokoll: Cornelia Reichardt Elternsprecherin Klasse 9-2 

• Nächster Termin Elternsprecherversammlung : 23.06.2020 / 19:30 Uhr Aula 

 


